



GUIÓN DE LA RAZA

El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

quión

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARCE LUIS, 22 - TELÉFONO 2187

Núm. suelto, 15 cts. CORDOBA Martes 1.º de Junio de 1937 Año II-Núm. 397 Apartado Correos núm. 26

El Canciller Hitler envía el ultimatum a los rojos de Valencia por su vandálico atentado

EDITORIAL

Análisis breve de este instante neurálgico de la guerra. Serenidad y confianza

Primera: Ganar la revolución proletaria. Segunda: Provocar la guerra y ganarla. Tercera: Sugerir una intervención europea en España. Cuarta: Desatar un conflicto armado internacional. Esas eran las cuatro fases del sueño asiático de los comunistas españoles, obedientes, como corderos marinos, a la voz de Stalin. Y las cuatro fases van desarrollándose matemáticamente, al compás del tiempo y del espacio histórico. Provocaron la revolución proletaria el 16 de Febrero, y toparon con el muro de la España auténtica. En vista de eso, la guerra. Pero viendo que no la ganan, recurren a la tercera fase, y sugieren un «arreglo» que les falló hace diez días. Y en vista del nuevo fracaso, procuran encender la hoguera de una guerra internacional. Para ello bombardean el «Barletta» y el «Deutschland». Naturalmente, a las dos horas del bombardeo, Hitler y Mussolini decidían marchar de acuerdo en todas las incidencias de cualquier índole, que se derivasen de aquellos incidentes.

Primer acto de fuerza: La escuadra alemana bombardea objetivos militares de Almería. Pánico en la Bolsa de París. Nerviosismo internacional. Tres horas de conferencia entre Sir Eden y los Embajadores de Italia y Alemania. Y un propósito firme y enérgico de ambas potencias, de no tolerar, por todos los medios a su alcance, las demagogias de la piratería roja.

Ya está la pelota en el tejado, lanzada por los bolcheviques ruso-comunistas, al verse perdidos. En los barcos y en los espíritus hay zafarrancho de combate. Ellos saben bien que Italia y Alemania no tolerarán humillaciones de nadie. También saben que existe un pacto naval anticomunista, y de mutua ayuda, entre Alemania y Japón. Ya han logrado la nerviosidad. Ya han hablado los cañones. Ahora sólo resta esperar. Esperar y que Dios decida lo que más cumple a sus altos designios. A esos designios, que los rojos, en su insigne insensatez, se empeñan en forcer. Pero El está con nosotros. Y la razón también. Esperemos, pues, con calma y serenidad los acontecimientos.

SINTOMAS

Italia, ovacionada en Checoslovaquia

Una sintoma. En Checoslovaquia se ha celebrado un interesante partido de fútbol entre un equipo italiano y un checoslovaco. Al entrar los italianos en el campo, se tocó el himno fascista y la Marcha Real italiana. Ambas marchas fueron oídas en pie con todo silencio y respeto. Después se jugó el partido, venciendo Italia. Y los jugadores italianos fueron objeto de una ovación continua.

Esto no tiene, a primera vista, nada sorprendente. Pero si se tiene en cuenta la ideología política de Checoslovaquia, influida directamente por Rusia, y la ideología fascista de Italia, diametralmente opuesta a la otra, se observará algo raro. Algo raro; pero halagüeño. Italia ovacionada es el corazón de Checoslovaquia, que un sintoma interesante y afortunado habrá sonado como en el corazón de desgraciada Rusia roja. Un eloquente síntoma.

bate, hizo rumbo a Gibraltar para dejar allí los heridos. El gobierno de Valencia fué advertido dos veces por la Comisión de No Intervención y por el Gobierno alemán de que no atacara a los barcos del servicio de control internacional. Este nuevo atentado criminal a un barco alemán obliga al Gobierno del Reich a adoptar medidas que comunicara inmediatamente al Comité de No Intervención.

Comentando la agresión pregunta el periódico «Deutscher Dienst»: ¿Qué garantías ofrece la Comisión de No Intervención de que no se presentaran en lo sucesivo semejantes hechos? Y añade: La sangre de marinos alemanes e italianos caídos en los servicios de control internacional pide satisfacciones. A los instigadores de Valencia debe pedírseles responsabilidades y castigárseles para que en lo sucesivo no sientan el deseo de repetir actos de bandidaje. El ataque realizado demuestra que los rojos de Valencia no están dispuestos a plegarse a las disposiciones del control, deseando torpedear los intentos pacifistas de Londres con un agravamiento en la situación. Trátase de un inconsciente y sistemático atentado, ya que la afirmación del gobierno de Valencia de que el acorazado había disparado previamente sobre los aviones es una falsedad encaminada a extraviar la opinión mundial, según precedentes ya conocidos y puestos en práctica.

TIC-TAC

La misma hora

El péndulo va y viene. Viene y va. De Berlín a Valencia. De Roma a Berlín. De Mallorca a Roma. Viene y va. Tic tac. Tic tac. Es un tic tac de Longines, que marca bien la hora. La hora de Europa. Una hora difícil, vibrante y nerviosa. Tic-tac. Tic tac. En el palacio de Benicarló, cunde el pánico por el ultimatum alemán. Cada golpe del péndulo puede traer una terrible novedad. Tic tac. Azaña no quiere ver a nadie. Ni a Ventura; ni a Galarcía. Sus dos pasiones. Prieto se dedica a estudiar las dificultades que ofrece el salto del Atlántico en avión. Tic-tac. La Neiken es la primera noche que se ha recogido antes de que amanezca. Tic-tac. ¿Qué traerá el reloj de hoy o el de mañana? ¡Chi lo sai! Pero el péndulo implacable continúa describiendo infinitos arcos de círculo. Y el Longines anuncia con sus campanadas una hora desconocida. ¿Hora de Berlín? ¿Hora de Roma? ¿Hora de Salamanca? Pero hemos escrito una tontería. Porque las tres horas esas, son la misma hora.

Aviso de la Caja de Recruta núm. 14

A los mozos del segundo trimestre del año 1938

Dispuesto por el Excmo. señor General Jefe del Ejército del Sur se practiquen con urgencia las operaciones necesarias para proceder a la concentración de mozos del 2.º trimestre de 1938, cuando se ordene por dicha superior autoridad y cuyas operaciones deberán estar ultimadas para el día 10 de junio próximo, los señores Alcaldes de los pueblos de la comarca de esta Caja procederán con la mayor urgencia al alistamiento de todos los mozos nacidos en el 2.º trimestre del año 1917 por riguroso orden alfabético, con los datos que les serán facilitados por los encargados del Registro Civil y Curas párrocos; incluyendo en dicho alistamiento a todos los mozos que por cualquier causa no se hubiesen incluido en los anteriores.

Los mozos que soliciten ser alistados en virtud de esta orden y que pertenezcan a pueblos que no se hallen bajo nuestro dominio aeroditarán su edad por medio de sus Declaraciones Juradas.

Las citadas relaciones de alistamiento serán remitidas a esta Caja antes del 8 del mes de junio próximo.

Encarezo de los señores que tienen que facilitar antecedentes a los Ayuntamientos lo hagan con la mayor urgencia.

Córdoba 22 de Mayo de 1937.—Es copia. El Teniente Coronel Jefe, Pedro Luengo. Rubricado.

¡Viva España!

COSAS DE LOS ROJILLOS

Los rojillos, hoy, no tienen «cosas». Se les ha acabado la verborrea; los embustes; el buen humor falso de que siempre presumen. Ni Linares nos salió por fandanguillos. Ni Jaén aseguró que nos aplastaría un día de éstos. Ni Radio Bilbao «rectifica las posiciones últimamente conquistadas». La Pasiónaria tampoco ha dicho hoy idioteces, según su costumbre. Y es que el miedo de Valencia, después de la actitud de Alemania, se ha propagado a las radios rojas. Ya no ríen, ni insultan, ni apenas hablan. Radio Durruti es la primera noche que no rebuzna. Radio Valencia se ha refugiado haciéndose la tonta en la partitura de «El Anillo de Hierro». Radio Madrid se limitó a radiar «Lucía de Lamermoor».

Después del atropello de los aviones rojos sobre los buques italianos y alemanes

La enérgica actitud de Alemania causa sensación en todos los medios políticos de Europa

Como represalia por el ataque de los aviones comunistas, la escuadra alemana ha bombardeado duramente los objetivos militares de Almería,

Italia y Alemania están estrechamente compenetradas para cualquier incidencia europea que pueda surgir. En Salamanca tiene lugar una imponente manifestación de protesta contra el criminal atentado de la bestia marxista

ROMA.—La situación internacional es gravísima. A consecuencia del criminal atentado contra el «Deutschland», la atmósfera internacional se ha hecho más densa que nunca. En todos los centros políticos de Europa se comenta esta situación creada por la bestia roja, que por todos los medios más punibles busca una conflagración mundial para ver si así puede detener la serie magnífica de las victorias de las tropas de Franco.

to cometido por los rojos, ha hecho la siguiente declaración oficial: Una vez que hace pocos días los aviones rojos bombardearon los barcos ingleses, alemanes e italianos anclados en el puerto de Palma de Mallorca, matando a seis oficiales de un barco italiano, se prohibió al barco alemán permanecer en dicho puerto. El sábado 29 de Mayo se hallaba el acorazado en la bahía de Ibiza. El buque pertenece a las fuerzas navales destinadas al control marítimo in-

Goering se entrevista con el Canciller alemán Hitler. Declaración del Gobierno alemán ante el criminal atentado

BERLIN.—El general Goering llegó en avión especial a Berlín, dirigiéndose inmediatamente a entrevistarse con el Führer Canciller Adolfo Hitler. El Gobierno alemán, conocedor minuciosamente del acto inaudito

ternacional. No obstante entre las seis y siete de la tarde, fué rápidamente bombardeado el acorazado por dos aviones del gobierno de Valencia. Como el buque deseansaba, la tripulación se encontraba en la sala no protegida de la marinería. Una de las bombas cayó en medio de la marinería, como había caído en medio de su oficialidad en el barco italiano. La consecuencia de este criminal atentado han sido veinte muertos y setenta y tres heridos. Otra bomba que cayó en la cubierta, hizo pocos daños. El barco, en disposición de com-

Los aviones rojos bombardearon primero un barco italiano, después otro alemán

Claramente se ve que quieren originar una catástrofe mundial

BERLIN.—Tras la agresión al «Varletta», el «Deutschland» ha sido bombardeado por los aviones rojos. Primero un buque de guerra italiano; ahora uno alemán. Es lógico que toda la Prensa europea refleje la angustiosa impresión que el atentado produce. El gobierno de Valencia procede en el orden internacional como en el territorio a él sometido. El crimen es la acción; el crimen la falsedad de la palabra. Porque tanta indignación como las vidas extinguidas y la sangre vertida

en esos buques, produce la desvergüenza con que oficialmente ha querido exponer los acontecimientos. A nues tro comentario no toza, no lo necesita por otra parte dar relieve a lo ocurrido. Nos interesa sólo dos cosas: Una, ofrecer a Alemania e Italia el testimonio de nuestro dolor más hondo y nuestra indignación mal alta por el crimen de que los italianos y alemanes han sido víctimas. Otra, clamar ante el mundo, con voz que

(Continúa en 3.ª plana).

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

En el sector de la Granja el enemigo dejó abandonados 300 muertos y en nuestra posición de Cabeza Grande más de cuatrocientos

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITOS DEL NORTE.—FRENTE DE ARAGON. Sin novedad, con ligeros cañoneos y tiros.

FRENTE DE SORIA. Sin novedad, habiéndose presentado varios milicianos con armamento. Son completamente falsas las noticias propagadas en partes rojas de haber avanzado sus líneas en este frente, donde no ha habido combates y nuestras posiciones no han alterado sus puestos y avanzadas.

FRENTE DE VIZCAYA. Amparado por la fuerte niebla reinante, el enemigo llevó a cabo un desesperado ataque contra nuestras posiciones del monte de San Pedro, ocupadas recientemente, y fué durísimamente rechazado y castigado. Los cinco batallones que efectuaron el ataque fueron perseguidos por nuestras tropas, que les obligaron a desbandarse, abandonando más de 150 muertos y sufriendo un elevadísimo número de heridos.

FRENTE DE SANTANDER, LEON y ASTURIAS. Sin novedad, con ligeros tiroteos.

FRENTE DE LA SIERRA DEL GUADARRAMA. Como resultado del combate del día de ayer en el sector de la Granja, el enemigo dejó abandonados más de 300 muertos.

En el día de hoy, reforzado por nuevos contingentes, atacó nuestra posición de Cabeza Grande, donde sufrió un durísimo quebranto, contraatacando nuestras fuerzas, que les obligaron a abandonar sobre el campo más de 400 muertos.

FRENTE DE MADRID. Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR. Sin novedad con cañoneos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. En Mallorca han continuado las agresiones aéreas contra la población civil, que tendrán justa respuesta.

Un avión enemigo, tripulado por pilotos checoslovacos, ha sido derribado en aquella isla.

Salamanca 31 de Mayo de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

De todos los frentes

En el frente de Vizcaya
Los rojos atacaron nuestras posiciones de San Pedro

VITORIA.—La novedad más saliente de la jornada en todo el frente del norte, ha sido el ataque que los rojos han llevado a cabo a nuestras posiciones de San Pedro, posición que fué conquistada a los rojo-separatistas hace días. Los milicianos rojos se lanzaron en sucesivas oleadas contra nuestras trincheras y parapetos, llegando en algunas ocasiones hasta nuestras alambradas.

Los nacionales reaccionaron y contraatacaron con tal violencia que los rojos huyeron a la desbandada, pues no esperaban una contestación tan rápida y eficaz. Nuestras fuerzas han cogido ya más de doscientos cadáveres rojos. Después de esta espantosa derrota sufrida por las hordas marxistas, éstas no dieron en el resto del día señales de vida.

Los que pudiendo hacerlo con esplendor, contribuyen con mezquindad a cubrir las necesidades de la guerra, deben pensar que cuanto tienen, lo deben a la generosidad y sacrificio de los que luchan en los frentes.

Contra los acaparadores de plata
El Gobernador ha ordenado a los agentes de la autoridad la práctica de registros domiciliarios para descubrirlos

Al ser recibidos por el Excmo. señor Gobernador civil, nos hizo las siguientes manifestaciones:

He tenido conocimiento por medio de los directores de Bancos que las reservas de monedas de plata se han agotado en el día de hoy. Esto demuestra que continúa acaparándose por los comerciantes y los particulares plata monedada sustrayéndola de la circulación.

Estoy dispuesto a que como este estado de cosas y que la desaparición de algunos ciudadanos no dificulte el desarrollo de la vida mercantil, para lo cual he dado las órdenes oportunas para que empiecen los registros lo mismo en comercios que en establecimientos industriales, que en casas particulares, e impondré las máximas sanciones, como ya lo he verificado y conoce el público por las notas diarias dadas.

Llamo la atención sobre este extremo para que nadie se llame a engaño alegando el desconocimiento de cuanto hay dispuesto sobre esta materia y que continúa en vigor.

Espero, pues, que todas aquellas personas que tengan en su poder cantidades superiores a cien pesetas (en casas particulares) y las que por razón de su negocio o de su industria deban tenerla en mayor cantidad, conserven sólo la necesaria para atenciones del negocio y las ingresen en los Bancos de esta capital y pueda normalizarse la vida ciudadana y mercantil de esta provincia.

Córdoba 1 de Junio de 1937.

Los rojos atacaron Cabeza Grande, siendo violentamente rechazados

MADRID.—A consecuencia del ataque que los rojos efectuaron ayer en el Guadarrama se llevan cogidos ya más de cuatrocientos cadáveres rojos.

Hoy se lanzaron también algunas brigadas marxistas contra nuestras trincheras de Cabeza Grande, contraatacando nuestros soldados y causándoles una espantosa carnicería. La

lucha fué muy enconada y en algunas ocasiones llegaron hasta nuestras trincheras, por lo que se tuvo que combatir a cuchillo y con bombas de mano. Los rojos abandonaron en el campo de batalla más de ciento cincuenta muertos y bastantes heridos. El ataque lo realizaron apoyados por algunos carros de asalto rusos y por insistente fuego de artillería.

«El Socialista» ataca a Inglaterra y a Francia

MADRID.—El periódico madrileño «El Socialista», en su número del día 27 de Mayo, publica un artículo en el que combate duramente a Francia y a Inglaterra por no intervenir decididamente en la guerra de España. Dice el periódico marxista que ni una ni otra nación tienen vergüenza cuando hablan de no ingerencia.

derribar un bimotor ruso que estaba pilotado por un aviador checoslovaco.

Las actividades comunistas

CHICAGO.—Por obstinación de los comunistas continúa la huelga en las minas de hierro. Se han originado choques entre los comunistas y la policía, habiendo resultado cuatro muertos y algunos heridos.

La corrida del domingo

La cantidad que alcanza la colecta

La colecta que se realizó durante la corrida del domingo en la Plaza de Toros a beneficio de asistencia al frente, ha alcanzado la cifra de 892'95 pesetas.

Las nocturnas comenzarán el día 26

Las corridas nocturnas que anualmente se han celebrado en nuestra capital, comenzarán a tener efecto el sábado 26 del presente mes.

Los funerales por don Luis Ruiz de Castañeda

El domingo, a las cinco, se celebraron en la Compañía solemnes funerales por el alma de don Luis Ruiz de Castañeda y Arguiar, inspector técnico del Timbre.

Al solemne acto asistieron las autoridades civiles y militares y numerosos amigos del finado.

Después de la ceremonia el duelo se dirigió al Cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde recibieron cristiana sepultura los restos de don Luis Ruiz de Castañeda.

Renovamos a la familia del finado nuestro pésame más sentido.

Anúnciese en «Guión»

Gran Teatro.-Ideal Cinema Empresa Guaya. Teléfono núm. 2700

HOY MARTES 1 DE JUNIO DE 1937

A las 8 de la tarde y 11 de la noche.—Programa de estrenos.—Estreno de la magnífica película «Fox» de esta temporada LA MAGIA DE LA MUSICA, por las bellas estrellas Babé Daniels y Alice Faye y el notable actor Ray Wiker.—De complementos, estreno de EL DEPORTE DE LA PESCA, documental «Fox» y de los dibujos de la misma marca CORDERITO NEGRO.—Butaca, 1'25. Anfiteatro, 0'60. Paraíso, 0'30.—Jueves, estreno de la gran película alemana UN VALS PARA TI, por Camilla Horn y Louis Graveure.—Pronto: inauguración de la temporada de verano en la PLAZA DE TOROS

PARQUE RECREATIVO (Local de Verano) :: Empresa A. Cabrera

HOY MARTES 1 DE JUNIO DE 1937

A las 8 30 tarde y a las 11 noche.—1.º A petición del público, únicas proyecciones de la producción nacional EL SECRETO DE ANA MARIA.—Sillas, 0'90. Soldados y milicias sin graduación, 0'57. Niños, 0'30.—Mañana, ESPASAS DISTRAIDAS, producción de estreno «Universal» COLISEO SAN ANDRES.—Hoy, a las 8'30 tarde y 11 noche.—EL PEQUEÑO GIGANTE, en español, por Edward G. Robinson.—Sillas, 0'80. Niños 0'30

THE GONGORA - Empresa RAMOS - Jesús María, 8. - TEL. 2165

HOY MARTES 1 DE JUNIO DE 1937

A las 8 tarde y a las 11 noche.—Gran programa.—1.º Repris a petición del público de DAVID COPPERFIELD, hablada en español. 65 estrellas en un film.—Butaca de patio, 1'25. Entresuelo, 0'60.—Pronto, el film «Radio» EL EMBRUJO DE MANHOTTAN.—Próximamente, inauguración de la TERRAZA

El Gobierno alemán no participará en las sesiones del Comité oficial

Esta decisión la ha confirmado especialmente por medio de su embajador

BERLIN.—En los círculos bien informados se declara que el delegado alemán en la comisión de No Intervención ha recibido órdenes de comunicar al presidente del Comité el informe oficial sobre el bombardeo del acorazado «Deutschland», así como notificarle el siguiente acuerdo del gobierno del Reich:

«El gobierno del Reich no participará en el sistema del control, así como en las sesiones del Comité de No Intervención mientras no se le garantice absolutamente, que hechos como el acaecido no volverán a repetirse. Las medidas que habrán de adoptarse en contestación al inaudito y ruin ataque del gobierno de Valencia, serán tomadas por el gobierno del Reich desde luego y según su propio parecer. Además se han dado órdenes a las fuerzas navales para que se defiendan con las armas contra todo avión o barco de guerra rojo que pretenda acercarse.»

Comentarios de la Prensa alemana a la situación internacional

BERLIN.—Los comentarios ya referidos de la Prensa alemana en relación con la criminal agresión de que ha sido objeto el acorazado alemán y que ha dado motivo a ediciones especiales de los periódicos berlineses, hay que añadir la del periódico «Der Montag», que califica de cínica la versión dada por el gobierno de Valencia.

Alemania—dice el periódico—está firmemente decidida no sólo a luchar contra el bolchevismo, sino a conservar la paz de Europa. Las demás naciones no deben esperar a que se atenué este crimen, pues los hombres que allí perecieron se encontraban cumpliendo un deber impuesto por el plan de no intervención.

De la repercusión que ha tenido el atentado en el extranjero, nos muestran los periódicos franceses que al comentarlos se preguntan inquietos qué es lo que puede pasar.

«L'Intransigeant», periódico de París, afirma que el «gobierno» de Valencia nunca ha tenido ni mostrado la intención de respetar el control internacional.

«El Giornale d'Italia» dice que estos atentados de que son víctimas los barcos italianos y alemanes, afectan a todas las naciones representadas en el Comité.

La Sociedad Anónima de Transportes Automóviles

Admite proposiciones de adquisición de terrenos para la construcción de un Garage de 2 000 a 4 000 metros cuadrados.

Las ofertas deberán dirigirse, únicamente por escrito, a su domicilio, AVENIDA DE MEDINA AZAHARA, número 1, indicando lugar de emplazamiento, precio y condiciones de pago, acompañando un croquis del terreno que se ofrece.

EL GAS

es lo más
Limpio
Cómodo
y
Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales
Instalaciones alquiladas

ANTE LA DESESPERACION POR LA DERROTA

El criminal propósito rojo de provocar la guerra mundial

(Final de la información que viene de primera plana)

quisiéramos se oyese en todo él, la verdad que del acontecimiento se deduce. Es una prueba más de lo que decimos cotidianamente. Pasarán los años y se mirará como una vergüenza de nuestros días que el «gobierno» de Valencia haya sido mantenido por el concierto de las naciones civilizadas, cuando ha actuado salvajemente dentro y fuera de su dominio. Es evidente su afán. Nada le queda

que hacer con sus propios medios para salvarse. Cuando se ve irremisiblemente perdido y próximo a desaparecer como nación, quiere prender fuego a Europa. Pide y acepta el control de los mares, y conocedor exacto del riesgo que ello significa, envía sus aviones a bombardear los barcos que lo realizan. ¿Qué prueba necesita Europa de lo que se busca por los rojos españoles?

aniquilar la vida europea occidental y eterna. Frente a esta consigna se levanta la espada victoriosa que quiere impedir la invasión de la barbarie. Los vencidos, irritados, quisieron que hiciésemos pacto. Los vencedores, los fuertes, los que se saben dominadores, no pueden pactar con esa canalla. La suerte está echada y Dios es el que gana con España. La revolución Nacional-Sindicalista que nosotros tenemos bajo la sombra del Caudillo, abrirá la ruta del futuro, porque la juventud que nace al aire libre, que se ha educado en el riesgo y que ha muerto y que ha matado, no tiene más que dos caminos: O perecer en el combate con honor o vencer del todo.

El encargado de negocios de Italia, en nombre del Gobierno italiano, se expresó en los siguientes términos: «Hoy más que nunca, la Italia Fascista se aproxima a su hermana latina. Aunque el sacrificio de los oficiales italianos que han caído heroicamente cumpliendo su deber, era un deber internacional, han servido para apretar más todavía los vínculos de amistad y solidaridad que unen a Italia y a España, a esta aplastante victoria sobre los enemigos de la civilización. Viva España, arriba España, viva Franco, viva Italia.»

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial: España una, grande y libre

En París bajan los valores de bolsa. La Banda de Música de la Marina Real Inglesa asiste al entierro de una nueva víctima del buque alemán bombardeado por los rojos

PARIS.—El canallasco atentado de los aviones rojos contra el barco alemán «Deutschland» y la enérgica actuación del Gobierno del Reich ha producido una profunda impresión en los medios políticos. Se han celebrado dos Consejos de ministros presididos por Blum. En los centros políticos derechistas franceses ha sido muy bien acogida la enérgica actitud del digno pueblo alemán, así como la perfecta armonía que existe entre Hitler y Mussolini. Se esperan con ansiedad las noticias referentes a la gravísima situación internacional creada.

PARIS.—La noticia del criminal atentado de la aviación roja ha producido una profunda impresión en los medios políticos. Se han celebrado dos Consejos de ministros presididos por Blum. En los centros políticos derechistas franceses ha sido muy bien acogida la enérgica actitud del digno pueblo alemán, así como la perfecta armonía que existe entre Hitler y Mussolini. Se esperan con ansiedad las noticias referentes a la gravísima situación internacional creada.

La magnífica protesta del pueblo de Salamanca por el criminal atentado marxista

El Generalísimo Franco pronuncia unas sentidas palabras de condolencia

El entusiasmo ante las Embajadas alemana e italiana

SALAMANCA.—Ayer, a las siete de la tarde, organizóse una manifestación para expresar solidaridad a Alemania e Italia, hárbaramente atropelladas por el «gobierno» rojo de Valencia.

Encabezaba la manifestación la bandera roja y gualda, la de Falange Tradicionalista, la de Italia y la de Alemania. La manifestación recorrió las calles al triple grito de Franco.

En la presidencia de la manifestación marchaban los jefes provinciales de Falange Tradicionalista y todos los jefes francos de servicio. Ante el Ayuntamiento los manifestantes cantaron diversos himnos y dieron vivas a España, a nuestro Caudillo y a las naciones ultrajadas.

Al pasar ante el domicilio del embajador alemán, se oyeron grandes ovaciones y vivas. El embajador salió a recibir a los manifestantes y dijo: «Agradezco de todo corazón y vivamente esta demostración de simpatía y amistad y confesto con estas palabras: ¡Arriba España! ¡Heil Hitler! ¡Viva el Generalísimo Franco!»

El glorioso general Millán Astray pronunció unas breves palabras y acto seguido el conocido escritor Eugenio Montes dijo: «Los españoles sienten en su corazón la herida que a la dignidad de Alemania han querido infligir hoy el gobierno de «gangsters» de Valencia. Sabíamos que un hecho así tenía que producirse, pues la última crisis evidenciaba el propósito de transportar al campo internacional la pugna interior. Otra vez como en los días gloriosos de Carlos V nos sentimos hermanos en el amor y en el dolor de Europa, para defender la civilización de occidente. Transmitirle a vuestro Führer, la condolencia del pueblo español que sufre en calma. Cristianamente, todos los españoles sentimos el sacrificio de vuestros marinos. Esperamos que esta ardiente solidaridad de la muerte, sean, pasadas las horas difíciles hacia las cuales se apresura la victoria de nuestros soldados, ardiente solidaridad en la vida para, que conjuntamente, alemanes, italianos y españoles puedan decir al mundo con orgullo quien si estaban vigilantes con el arma al brazo, era para defender la paz de los hombres de buena voluntad.

La manifestación, en medio de estruendosos vítores, continuó hacia el palacio del Generalísimo. Las plazas y calles adyacentes, abarrotadas de público, reclamaba la presencia de Franco. Aparece el Generalísimo y dice: «La explosión de la honradez española contra la barbarie roja tiene su mejor exponente en el entusiasmo de

nuestros corazones. Y lo tendrá aún mayor cuando hasta a los más apartados rincones de nuestra Patria llegue con el triunfo de nuestras armas el imperio de la ley y de la justicia. Yo os pido que ante la agresión que han sufrido las naciones amigas, os unáis conmigo en estos gritos: ¡Viva Alemania, viva Italia y arriba España!»

El entusiasmo se desbordó durante largo rato. La manifestación se encaminó hacia la Embajada italiana, prorrumpiendo en gritos de adhesión fervorosa. Ausente de Salamanca el representante italiano, el personal de la Embajada correspondió al homenaje con vítores a la España Nacional y al Duce.

Ante la Embajada italiana pronunció el siguiente discurso el delegado de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista:

«El gobierno de Valencia y toda la canalla de la orbe está tratando de

Una carta del embajador alemán al presidente del Comité de No Intervención

LONDRES.—Noticias que se reciben de Londres y que merecen entero crédito, aseguran que el embajador alemán ha enviado una carta al presidente del Comité de No Intervención, comunicándole que Alemania se abstendrá de participar en el control y en el Comité de No Intervención. Esta actitud ha sido seguida por el Gobierno italiano que preside el gran conductor Benito Mussolini.

El funeral por las víctimas del «Deutschland»

Un telegrama de Hitler a nuestro Caudillo

LONDRES.—Noticias de Gibraltar dan cuenta del funeral celebrado por las 25 víctimas del buque alemán «Deutschland». Asistieron el Gobernador Harrington, Vicealmirante Evans (Cormorant), Valls (Aratipsa), destacamentos de todos los barcos de guerra ingleses, holandeses y americanos que se encuentran anclados en Gibraltar, una representación del destructor turco «Ko Cataps», submarino holandés «O-13», destructor americano «Kae» y representaciones de todas las unidades militares de Gibraltar.

El «Deutschland», según órdenes oficiales, había zarpado previamente a toda velocidad con dirección a Alemania, pero su capellán ofició a bordo del segundo destructor. Participó en la ceremonia la banda de la Marina Real.

El telegrama de Hitler al Caudillo Franco

BERLIN.—El Canciller Hitler ha dirigido al Caudillo Franco el siguiente telegrama: «Agradezco a S. E. el pérsame que comunica en nombre propia, así como en el de la España Nacional, por las víctimas del bárbaro ataque al acorazado «Deutschland».—Adolf Hitler, Canciller del Reich.»

El barco rojo «Ciudad de Barcelona» hundido en el Mediterráneo

PALMA DE MALLORCA.—El barco rojo «Ciudad de Barcelona» se ha hundido en las aguas del Mediterráneo al chocar con una mina. Su tripulación, compuesta de 110 individuos, ha perecido ahogada.

Almería bombardeada por la escuadra alemana

BERLIN.—Precedentes de Kief han llegado a las aguas del Mediterráneo bastantes buques de guerra alemanes. Esta mañana llegaron siete más. Los barcos alemanes, como represalia por el bárbaro atentado de los aviones rojos contra el «Deutschland», han bombardeado eficazmente los objetivos militares de Almería.

Durante este bombardeo, que duró más de media hora, las escuadrillas aéreas de los rojos no hicieron su

aparición en el lugar del combate.

Los heridos del criminal atentado rojo

GIBRALTAR.—Entre los heridos causados por la metralla roja en el criminal bombardeo sobre el acorazado alemán figuran seis que se encontraban y que su estado ha empeorado considerablemente, temiéndose un fatal desenlace.

El entierro de las víctimas de la me-

tralla roja ha constituido una imponente manifestación de duelo. Los cadáveres de los 24 asesinados se colocaron sobre doce arcones de artillería, cubiertos por la bandera alemana. El entierro lo presidió el cónsul alemán y autoridades inglesas. El paso de la comitiva impresionó profundamente al vecindario.

La opinión pública escandalizada

ROMA.—La opinión pública italiana se encuentra escandalizada por el bárbaro atentado contra el barco alemán. Estos nuevos atentados a los derechos internacionales y a los derechos alemanes serán causantes de que se tengan que tomar nuevas medidas de defensa.

En todos los balcones de Berlín ondea la bandera alemana a media asta

BERLIN.—La opinión se muestra indignada contra el bárbaro crimen de la fiera comunista en el Mediterráneo. En todos los balcones, espontáneamente, han aparecido banderas alemanas a media asta en señal de duelo. El pueblo alemán pide enérgicas medidas de represalia.

Es necesaria una reacción violenta contra los rojos

ROMA.—En los medios oficiales ha producido viva impresión la noticia del bombardeo del barco alemán por parte de la criminal aviación marxista. En todos los centros políticos coinciden en afirmar que este atentado ocasionará que Italia, de acuerdo con Alemania, reaccionen violentamente contra ese «gobierno» de canallas y asesinos quejes el de Valencia.

La reunión del Subcomité de No Intervención

LONDRES.—Se reunió el Subcomité de No Intervención. El presidente Vallae leyó una carta del representante alemán, en la que se hacían constar las causas del por qué no asistían a la reunión. El embajador italiano también ha mandado un comunicado expresándose en iguales términos que el representante alemán.

En los medios políticos ingleses

LONDRES.—En los medios políticos ingleses se comentan los sucesos que han motivado la gravísima situación internacional. Todos coinciden que el momento europeo es más grave que nunca y que la tirantez entre algunas naciones y la actuación descabellada de los rojos de Valencia pueden conducir a una guerra europea.

El entierro de otra víctima del «Deutschland»

PALMA DE MALLORCA.—Ayer, a las cinco de la tarde, se celebró en Gibraltar el entierro de otra víctima de la tripulación del «Deutschland». Esta víctima resultó herida en el bombardeo de los aparatos rusos al servicio de los rojos de Valencia. El entierro constituyó una enorme manifestación de duelo, asistiendo todo el cuerpo diplomático. Asimismo asistió la banda de música de la Marina Real inglesa.

Los embajadores de Alemania e Italia son recibidos por Eden

LONDRES.—Ayer se reunieron los embajadores de Italia y de Alemania con el ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno inglés Sir Eden. Se ignora en los términos en que se expresaron los citados personajes, pero se hacen muchas conjeturas y se echa a volar la fantasía acerca del desarrollo de la entrevista.

Lo que dicen los periódicos de Viena

VIENA.—Los periódicos de esta capital se ocupan de la gravísima situación internacional creada por la actuación canallasca de los aviadores rojos. Dicen los periódicos que tal vez hayan cometido este atentado por órdenes directas de Moscú.

El Reich envía el ultimatum a Valencia

ROMA.—De Berlín dicen que el Gobierno del Reich que preside y dirige el Canciller Hitler, ha dirigido un ultimatum al gobierno rojo de Valencia. Este se muestra estupefacto por la actitud de Alemania, cuya medida tan enérgica no esperaba.

EN BROMA Y EN VERAS

Interesante diario de un miliciano rojo

Día 23.—Hoy hemos «tenio» tomado. El comandante se ha «emperrao» en que una compañía de los «Leones del Pacífico» saliera de madrugada para hacer un reconocimiento y el capitán le ha contestado que ni él ni sus soldados salen a hacer reconocimientos del terreno porque no son ingenieros «grónomos».

Día 24.—Han «afusilao» sin formación de causa al capitán de la segunda compañía de los «Leones del Pacífico». Le obligó el comandante a que saliera con sus fuerzas a efectuar un reconocimiento del terreno y cuando ha regresado ha dicho por escrito al jefe del sector, que por cierto es muy buena persona, que todo el terreno es de secano y que no hay nada que hacer.

Día 25.—Hoy nos ha hablado por los altavoces el camarada de Instrucción Pública. Ha dicho que tengamos confianza, que vamos a ganar la guerra y que estemos muy tranquilos, porque Stalin es nuestro padre. No nos ha mentado a la madre para evitar cuestiones de familia, pero todos estamos muy contentos con eso de que Stalin sea nuestro padre. Ya sabemos quién es y con esto nos ha quitado un gran peso de encima.

Día 26.—Los «Fachistas» están perdidos. De esta fecha no lo cuentan. Vienen para acá dos mil aviones rusos con paracaidistas de la muerte. El jefe del sector nos ha explicado lo que es eso. Los aviones evolucionan observando, por la retaguardia del Ejército enemigo. Se desprenden de los aparatos cuatro mil paracaidistas, con una ametralladora cada uno, cogen por detrás y por sorpresa

a los «fachistas», los matan y a otra cosa. Luego inflan de nuevo el paracaídas con un gas especial, cogen los aparatos y se van a Rusia. ¡Qué inventos más grandes!

Día 27.—No han dado resultado las cajas de anestésicos con las que nos dotaron el otro día. Como hay que acercarse a los «fachistas» a las narices y éstos no dejan que nos acerquemos y cuando ellos vienen nosotros nos vamos, pues resulta de que no hay manera de anestesiarnos. Nos hemos convencido de que estos anestésicos no sirven para nada.

Día 28.—¡Ha llegado el momento! Hace dieciocho días que a pesar de todos los anuncios no nos atacan. Llevamos mucho tiempo sin correr y las gentes no están acostumbradas a eso y empiezan a amostarse. No nos había ocurrido nunca el estar tanto tiempo en una misma posición. El jefe del sector, indignado, ha dicho que esto es inaguantable, que él no espera más y que hay que largarse, por si las moscas, dando órdenes de que repleguemos ordenadamente, que para eso tenemos todavía veintitres kilómetros de retaguardia, esta madrugada.

Día 29.—Los «Fachistas» tienen muy mala sombra. Esta madrugada, cuando nos disponíamos a replegar nos ordenadamente, alguien les ha dado el chivatazo y se vinieron sobre nosotros. La emprendieron con nosotros que no nos habíamos metido en nada y tuvimos que dejarles fusiles, máquinas y camiones. A pesar de estar un poco desentrenados hemos corrido, pero detrás se han

quedado más de trescientos camaradas. Aquí, en una cuneta, estoy con el jefe del sector y cinco supervivientes. En una cuneta cómoda, muy ancha y protegida por unos arbolitos. No sabemos qué ha sido del resto de la columna, pero el jefe del sector está muy contento, pues esto lo tenía ya previsto y que si la víspera no ordena retirarse la operación hubiera sido un desastre.

Día 30.—Nos hemos apuntado una gran victoria. No hay más que oír a Unión Radio, que ha dicho que en este sector hemos tenido veinticuatro horas de tiroteo, que hemos hecho una excelente maniobra y que al amanecer nos encontramos en la misma posición. Y es verdad, porque a las seis estábamos todavía en la cuneta.

Ante la barbarie roja, que ha producido tan sensibles pérdidas en las heroicas fuerzas navales de Italia y Alemania, GUIÓN alza su condenación envuelta en su repugnancia. Y envía a los dignos representantes diplomáticos de aquellas dos naciones, señores Ripoll y Massa, su más sincero pésame, a la vez que su absoluta identificación espiritual con las dos naciones hermanas.

COSAS DEL MOMENTO

Las doce, que son las once...

—Oiga... ¿qué hora es?...

No se preocupe en adivinar la contestación, que será esta o muy parecida: «Los doce, que son las once»...; o «las diez, que son las nueve»...; etcétera, etc., y así hasta doce etc. No falla; es algo fatal... A cerca de un millar de personas interrogamos sobre la posición en que se encontraba la pareja de masillas de su «caldera» portátil, y todas nos dieron contestaciones gemelas a las precedentes.

¡Pero, señor...! ¡Qué ganas de elevar al cubo de las complicaciones nuestra ya de por sí complicada vida!

¿Son las doce?... Sí, ¿verdad?... Pues nada, no hay más que hablar; las doce y nada más. Ni once, ni diez, ni nueve, ni ocho... Las doce hasta que... no lo sean.

Vamos a dar lugar a que los «rojillos» digan que esto es un efecto del desagrado con que en la España nacional se acogen las disposiciones del Gobierno de Franco.

Desde luego nadie duda que si seguimos así, mañana o pasado sale diciendo el «speaker» de una radio «bermeja»: «Radioyentes de todo el mundo: salud. Dicen de Londres que en la España «facciosa» se han producido graves incidentes con motivo del cambio de horas. En todas las ciudades esclavizadas por el fascismo se han desarrollado colisiones graves entre la Policía y personas particulares. Los muertos se cuentan por millones».

Y todo esto, ¿por qué? Simplemente por ese deseo inherente en el hombre de que siga siendo difícil todo lo fácil. Ahora que, en esta ocasión,

Don Gonzalo Queipo de Llano, General Jefe del Ejército del Sur y de la 2.ª División orgánica

HAGO SABER:

La agricultura, víctima preferida del marxismo español, es constante preocupación del nuevo Estado. Lo demuestran sin posible contradicción, las disposiciones ya publicadas en el «Boletín Oficial del Estado» y los numerosos Bandos que rigen en el territorio de mi mando.

Ese constante propósito de protección y amparo ha de seguir manifestándose en sucesivas ordenaciones, unas de momento, con carácter de urgencia por imperio de la realidad, se ofrece un problema cuya solución imponen lamentables razones de equidad, y es de las cosechas pendientes de recolección en los territorios que vayan

liberándose por el esfuerzo del invicto Ejército de España.

Quiso la voluntad divina, tal vez para que fuese aún más agrio y triste el recuerdo, que la furia y la bacanal marxista dejaron en los que en la tierra viven que, aún en los territorios primeramente reconquistados, alcanzara su dominación y con ella sus depreciaciones, al tiempo de la recolección de la cosecha de 1936. Y parece querer, también la Providencia, que aquellos labradores que sufrieron el rigor de las hordas marxistas revolucionarias en el pasado año, tengan la sana alegría de rescatar sus tierras en este tiempo de cosecha que se aproxima.

Si la coincidencia se produce, como una muestra más de la protección que el Señor dispensa a nuestra causa, se impone que la Autoridad, inspirada en la justicia equitativa, que es guión del movimiento, compense de algún modo, con la cosecha presente, el anterior quebranto, y para ello con el fin de conseguirlo;

ORDENO Y MANDO

Artículo primero. Las cosechas pendientes de recolección en los territorios que se vayan ocupando en lo sucesivo por el Ejército salvador, o de las milicias que lo auxilian, se entregan sin deducción de gastos algunos, ni obligación de indemnizar, a los que fuesen cultivadores directos de las tierras respectivas. En el momento de producirse el Movimiento nacional, siempre que se den los siguientes requisitos:

a) Que como consecuencia de la revolución marxista o de la guerra, hubieren sufrido en el año 1936, la pérdida o destrucción de las cosechas que en aquella fecha estuvieren pendientes, precisamente en las tierras que ahora se reconquisten.

b) Que se trate de personas adictas, en absoluto al Movimiento nacional.

c) Que continúen, de hecho, el cultivo de las tierras de referencia en las formas y condiciones en lo que practicaban el 18 de Julio último.

Lo mismo y con iguales requisitos se hará respecto de los productos ya recolectados, que se encuentren en las fincas sitas en los territorios que se vayan ocupando.

Artículo 2.º Respecto de los cultivadores directos cuyas tierras se recuperen en lo sucesivo, pero que no sufrieren quebranto o pérdida de cosecha como consecuencia de la revolución marxista o de la guerra serán, igualmente, puestos en posesión de los sembrados y cosechas pendientes al tiempo de la ocupación del Ejército salvador, pero deberán satisfacer, en compensación, la cantidad que se determinará, con sujeción a las normas, asesoramientos y procedimiento que habrán de ser reguladas en una disposición adicional.

Artículo 3.º Este Bando será publicado en todos los periódicos del territorio de mi mando y en los «Boletines Oficiales» de las provincias respectivas.

Sevilla 20 de Mayo de 1937.—El General Jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano.

Salvador Le Bret
Odontólogo, Laboratorio,
Rayos X.

Diego León, 6.-Tlf. 2522.-Córdoba

Italiano y francés

por profesor nativo; enseñanza de ambos idiomas por 15 pesetas mensuales. Razón: ADMINISTRACION DE «GUIÓN»

Para los Combatientes

Bajo el Patronato de la excelentísima señora del Generalísimo se ha creado la obra de «Lecturas para el Soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra

aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas de Prensa y Propaganda de los Gobiernos Civiles.

Auxilio Social

Relación de los donativos en especie y en metálico recibidos en el Comedor infantil de «Auxilio de Invierno» hasta el día de la fecha:

Don Alfonso Montero, 5 pesetas; don Guillermo Reyes, 0,75; señores Carbonell y Compañía, 50 kilogramos de jabón; Almacenes «Los Madrileños», 12,60 pesetas; don Antonio Nieto Redondo, un cesto de naranjas y limones; don Joaquín Ortega, 45 rabos; don Francisco Aguilar, 50 kilogramos de patatas; don Manuel Herrador Luque, 20 litros de leche; don Angel Añón 20 kilos de pasta para sopa; don José Cañete, 10 quintales de antracita; don Eduardo Serrano Alvarez, 3 pesetas; don Ramón Cañete del Rosal, 150; don Antonio Nieto, 100 pesetas; señores Porras, Veñó y Gisbert, 25 kilos de sémola; don Rafael Guerra y señora, 200 naranjas; Almacenes Porras Rubio, 50 kilos de patatas y 50 de alubias; don Joaquín Ortega, 23 rabos; don Manuel Valles, nueve kilos de alubias y dos de lentejar; don Antonio Muñoz Olivares, nueve kilos de tocino; don Eduardo Serrano, dos cajas de higos; don Joaquín Ortega, 18 rabos; don Francisco Medina García, cuatro quintales de antracita, y el Regimiento de Infantería de Lepanto número 5, cinco kilos de carne.

Córdoba 31 de Mayo de 1937.

En la iglesia de Santiago

UN BAUTIZO

El domingo último, a las siete de la tarde y ante el señor coadjutor de la citada parroquia, se celebró con gran solemnidad el acto de imponer las regeneradoras aguas del bautismo al niño dado a luz recientemente por doña Mariana Jordano del Pozo, digna esposa de don Pedro Mesa Sánchez.

Actuaron de padrinos la bellísima señorita Carmela Duarte Montilla, en representación de doña Soledad Jordano y el acreditado industrial de esta plaza don José Jordano Requena, tía y abuelo del recién nacido.

Al niño se le impuso el nombre de Pedro.

Después del acto los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres, donde fueron obsequiados espléndidamente y donde tuvimos el gusto de charlar unos momentos con el «joven» abuelo señor Jordano Requena, al que felicitamos por tan fausto acontecimiento familiar.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La ciudad nervio y cultura. La Unión de ambas, el cuerpo y el alma de la nación.

GRAN REBAJA

2 PESETAS docena de pasteles surtidos

¡No confundirse! DEANES, 25 (Judería)